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Фонбет Чемпионат 
Континентальной хоккейной лиги
сезона 2024/2025

19 
ФЕВРАЛЯ

19.00

КОНФЕРЕНЦИЯ ЗАПАД

КОНФЕРЕНЦИЯ ВОСТОК

81 НИКИТА
ПОПУГАЕВ 
нападающий

МАТЧ ЗВЕЗД КХЛ 2025

САЛАВАТ ЮЛАЕВ
Год основания: 1961
Двукратный чемпион России (2008, 2011)
Обладатель Кубка Гагарина (2011)
Обладатель Кубка Континента (2010)

УФА

Минувший сезон нельзя назвать удачным для «Салавата Юлаева». Несмотря на вы-
сокое третье место в Восточной конференции, кубковый путь подопечных Виктора 
Козлова ограничился первым раундом. В 1/8 финала «Салават Юлаев» проиграл че-
лябинскому «Трактору» (2:4).
В предыдущем регулярном чемпионате три из четырех очных встречи с «Ладой» за-
вершились со счетом 5:2 в пользу «Салавата Юлаева». Так закончились обе уфимские 
и одна тольяттинская игра. Еще один матч в Тольятти остался за волжанами – 3:2. 
В межсезонье Уфа сохранила практически всех своих лидеров, за исключением Николаса 
Мелоша («Динамо» Мн), Ивана Дроздова (ЦСКА) и Данила Башкирова («Металлург»). Так-
же покинула команду группа ветеранов – Илья Ежов, Николай Кулемин, Евгений Тимкин 
и Евгений Бирюков, который сначала вошел в тренерский штаб «Салавата Юлаева», а в 
начале октября стал спортивным директором «Металлурга». Среди приобретений выде-
лим двух канадских нападающих – Шелдона Ремпала и Нэйтана Тодда, игравших в АХЛ. 
Оба здорово вписались в игру команды и входят в число лучших бомбардиров уфимцев.
После пяти побед в шести стартовых матчах сезона подопечные Виктора Козлова 
несколько сбавили обороты, но в октябре-ноябре выдали еще один такой же отрезок, 
что позволило команде подняться в верхнюю часть турнирной таблицы. На сегод-
няшний день «Салават Юлаев» идет в группе лидеров Востока и реально претендует 
на победу в конференции. В минувшее воскресенье, 16 февраля, уфимцы одержали 
победу над ярославским «Локомотивом» и гарантировали себе место в плей-офф.
По ходу сезона «Салават Юлаев» произвел некоторые изменения в составе. Покинул 
Уфу Александр Шаров, перебравшийся в «Автомобилист», а из «Металлурга» пришел 
канадский форвард Скотт Уилсон.
Главный тренер уфимцев Виктор Козлов не боится доверять молодым. Голкипер 
Семен Вязовой, в прошлом сезоне сыгравший лишь пару матчей, в нынешнем чем-
пионате уже перешагнул рубеж в 20 игр, в четырех из которых сыграл на «ноль». 
Защитник Ильдан Газимов, ранее игравший в основном за «Торос» из ВХЛ, сумел 
пробиться в главную команду. Нападающий Артем Горшков – еще один хоккеист, за-
крепившийся в составе уфимцев после выступлений за «Торос». А форвард Артем 
Набиев перешел в КХЛ сразу из МХЛ, отыграв весь прошлый сезон за «Толпар».
В нынешнем регулярном чемпионате «Лада» встречалась с «Салаватом Юлаевым» 
дважды. В Уфе «юлаевцы» были сильнее со счетом 3:1, а в Тольятти наши сегодняш-
ние гости добились победы в серии буллитов – 2:1.

ВРАТАРИ
31	 	Самонов	Александр	 23.08.1995	 	 182	см	 76	кг		 	Россия
35	 	Вязовой	Семён	 26.02.2003	 	 192	см		 82	кг		 	Россия

ЗАЩИТНИКИ
8	 	Комаров	Александр	 12.11.2002	 	 190	см		 80	кг		 	Россия
32	 	Варлов	Сергей		 30.06.2000	 	 180	см		 90	кг		 	Россия
33	 	Науменков	Михаил	 19.02.1993	 	 183	см		 86	кг		 	Россия
52	 	Зоркин	Никита	 13.06.2000	 	 188	см		 88	кг		 	Россия
63	 	Хафизуллин	Динар	 05.01.1989	 	 180	см		 82	кг		 	Россия
73	 	Цулыгин	Ярослав	 22.07.2004	 	 185	см		 77	кг		 	Россия
93	 	Василевский	Алексей	 21.01.1993	 	 180	см		 93	кг		 	Россия
96	 	Газимов	Ильдан	 16.06.2001	 	 186	см		 80	кг		 	Россия

НАПАДАЮЩИЕ
13	 	Горшков	Артём	 04.08.2003	 	 175	см	 75	кг	 	Россия
14	 	Чёрный	Александр	 01.04.2001	 	 180	см	 76	кг	 	Россия
20	 	Уилсон	Скотт	 	 21.04.1992	 	 182	см	 83	кг	 	Канада
29	 	Тодд	Нэйтан	 	 02.12.1995	 	 185	см	 86	кг	 	Канада
55	 	Хмелевский	Александр		 09.06.1999	 	 183	см	 85	кг	 	США
56	 	Ремпал	Шелдон		 07.08.1995	 	 178	см	 77	кг	 	Канада
61	 	Алалыкин	Данил	 27.03.2001		 	 183	см	 71	кг	 	Россия
62	 	Хохряков	Пётр		 16.01.1990	 	 186	см	 83	кг	 	Россия
65	 	Ефремов	Владислав	 01.08.1991	 	 178	см	 82	кг	 	Россия
68	 	Пименов	Артём		 19.05.1996	 	 179	см	 86	кг	 	Россия
72	 	Сучков	Егор		 	 12.08.2001	 	 173	см	 70	кг	 	Россия
77	 	Ян	Денис	 	 14.04.1997	 	 187	см	 86	кг	 	Россия
79	 	Набиев	Артём		 23.08.2005	 	 183	см	 84	кг	 	Россия
90	 	Ливо	Джошуа		 26.05.1993		 	 188	см	 87	кг	 	Канада

ГЛАВНЫЙ	ТРЕНЕР  КОЗЛОВ	ВИКТОР



ЛАДА
Год основания: 1976

Двукратный чемпион России (1994, 1996)
Четырехкратный серебряный призер чемпионата России (1993, 1995, 1997, 2005)

Двукратный бронзовый призер чемпионата России (2003, 2004)
Обладатель Кубка Европы (1996)

Обладатель Континентального кубка (2006)
Серебряный призер Кубка Европы (1994)

Серебряный призер Суперкубка Европы (1997)

ТОЛЬЯТТИ НАША КОМАНДА

Зубов
Павел

главный тренер

Рачинский
Яков

тренер по развитию
Сиразиев

Артур

видеотренер

Якубов
Рафик 

спортивный директор
Поваров

Игорь

генеральный директор
Семёнов
Максим

тренер

Семёнов
Алексей

тренер вратарей
Балабанов
Валерий

тренер по физподготовке

Трушков
Александр

вратарь
1

31.07.1996 | 181 см | 81 кг

Волков
Константин

вратарь
90

20.09.1997 | 191 см | 97 кг

Третьяк
Максим

вратарь
20

22.10.1996 | 194 см | 100 кг

Баранцев
Денис

защитник
8

12.04.1992 | 184 см | 84 кг

Ибрагимов
Марсель

защитник
4

04.08.1997 | 190 см | 92 кг

Калабушкин
Евгений

защитник
15

25.11.1999 | 183 см | 80 кг

Сёмин
Владислав

защитник
42

17.02.1998 | 193 см | 97 кг

Березин
Максим

защитник
55

29.01.1991 | 191 см | 100 кг

Шараканов
Магомед

защитник
92

11.10.2004 | 185 см | 93 кг

Севостьянов
Александр

защитник
57

07.01.1998 | 180 см | 82 кг

Семёнов
Глеб

защитник
98

28.08.1998 | 195 см | 98 кг

Фисенко
Михаил

нападающий
10

01.06.1990 | 186 см | 90 кг

Неколенко
Архип

нападающий
12

11.03.1996 | 193 см | 100 кг

Кугрышев
Дмитрий

нападающий
18

18.01.1990 | 180 см | 85 кг

Червоненко
Владислав

нападающий
23

01.03.1999 | 175 см | 81 кг

Бикмуллин
Рафаэль

нападающий
24

12.07.1997 | 178 см | 85 кг

Романов
Иван

нападающий
25

20.01.1998 | 185 см | 92 кг

Колтыгин
Павел

нападающий
27

17.02.1999 | 184 см | 93 кг

Камара
Энтони

нападающий
36

04.09.1993 | 184 см | 89 кг

Ожгихин
Алексей

нападающий
43

01.04.1998 | 184 см | 90 кг

Манукян
Артем

нападающий
44

09.06.1998 | 171 см | 70 кг

Юртайкин
Данил

нападающий
50

01.07.1997 | 181 см | 81 кг

Грошев
Евгений

нападающий
63

31.12.1999 | 180 см | 87 кг

Михайлов
Никита

нападающий
66

08.05.1998 | 183 см | 81 кг

Волков
Александр

нападающий
70

09.04.2003 | 182 см | 86 кг

Пушкарь
Евгений

начальник команды

Кудлов
Андрей

старший
администратор

Колдаев
Михаил

массажист

Лавлинский
Антон

главный врач по
спортивной медицине

Дрозденко
Дмитрий

специалист по инвентарю 
и экипировке

Кораблев
Александр

массажист

Батраков
Павел

врач

Рыбьев
Александр

специалист по инвентарю
и оборудованию

Янов
Артем

массажист

Садыхов
Эльдар

администратор

Шиханов
Роман

видеотренер

Попугаев
Никита

нападающий
81

20.11.1998 | 197 см | 102 кг

Иванюженков 
Артём

нападающий
88

24.03.1998 | 191 см | 104 кг

Моисеев
Данила

нападающий
93

25.07.1998| 192 см | 102 кг

Морозов
Егор

защитник
47

30.09.2002 | 185 см | 100 кг

Государев
Александр

нападающий
95

21.04.2005| 185 см |80 кг

–	Когда	 и	 при	 каких	 обстоятельствах	 вам	 поступило	 предложение	 вернуться	 в	
«Ладу»?
– Предложение поступило еще 9 апреля. 10-го числа я должен был подписывать но-
вый контракт с «Молотом», но за день до этого мне позвонил Рафик Хабибуллович 
Якубов. Поинтересовался, какие у меня дальнейшие планы, а я ему сказал, что лечу 
продлевать контракт в Перми, но он попросил не торопиться и сказал, что у меня 
будет возможность оказаться в тренерском штабе «Лады». Потом я пришел к Алек-
сандру Вячеславовичу Гулявцеву (гендиректору «Молота» – прим. ред.), рассказал об 
этом и на свой страх и риск не стал продлевать контракт с «Молотом». И только в мае 
окончательно мы ударили по рукам с «Ладой».
–	Правда	ли,	что	вы	могли	оказаться	в	штабе	Павла	Десяткова	в	«Витязе»?
- Нет. Мне звонил генеральный менеджер «Витязя» Игорь Варицкий и предлагал раз-
ные варианты сотрудничества еще в феврале. О том, что я могу оказаться в штабе 
Десяткова, разговоров не было. Тем более что с Павлом Николаевичем мы общаемся 
вообще по-другому, в соседних подъездах живем. Так что могли бы решить этот во-
прос иначе.
–	Что	для	вас	означает	возвращение	в	родную	команду?
– Меня не было в клубе 27 лет, в последний раз я был в «Ладе» еще в качестве игрока. 
Я приезжал в Тольятти, но это все было кратковременно, максимум недели на две. 
Конечно, это приятно. Все соскучились – и я, и дети, и супруга. Вернуться домой всегда 
и радостно, и волнительно. С огромным удовольствием вернулся в город и команду, в 
которой становился чемпионом России.
–	Как-то	планировали	свое	возвращение	в	КХЛ?	Какое	развитие	для	себя	видели	
в	ближайшее	время?
– Я приходил в «Ладу» на роль старшего тренера, дальше пока не заглядывал. Хоте-
лось работать, помогать команде. Расти как тренер уже в КХЛ. ВХЛ в этом плане тоже 
хорошая лига, многое оттуда удалось почерпнуть. Но КХЛ – другой уровень.
–	Хотелось	ли	тренировать	самостоятельно	в	КХЛ	после	неплохого	отрезка	в	ВХЛ?
– У всех такое желание есть. Какой смысл быть тренером, если нет желания быть глав-
ным? Всегда хочется расти и добиваться больших результатов. Расти и подниматься 
как по тренерской лестнице, так и по клубной.
–	Разница	в	понятиях	«старший	тренер»	и	«ассистент	тренера»	для	вас	есть?
– Без ассистентов главный тренер работать не может, это очень тяжело. Не лукавил, 
когда говорил на пресс-конференции, что тяжело работать без помощника, который 
отвечает за нападающих. В «Ладе» работает Максим Семенов, который отвечает за 
защитников – отслеживает их действия, смотрит за ними, регулирует их игровое 
время. Может просто взглянуть игроку в лицо и по оттенку лица определить, как он 

ИНТЕРВЬЮ

дышит и чувствует себя. Одному человеку у руля такое не осилить. То же самое и с 
нападающими – кто-то играет в большинстве, кто-то – в меньшинстве. Необходимо 
понимать, кого можно выпустить на лед без ущерба для игровой составляющей и 
результата. Разницы в понятиях «старший тренер» и «ассистент» я не вижу.
–	Ожидали,	что	так	быстро	придется	взять	на	себя	роль	главного	тренера	«Лады»?
– Если честно, то было неожиданно. Я стоял, покупал цветы жене в ее день рождения, 
когда мне позвонили и сказали, что на следующий день меня представляют в каче-
стве и.о. главного тренера. Приехал Олег Владимирович Браташ, мы с ним пообща-
лись, он мне рассказал кое-какие вещи. Затем меня представили команде в новом 
амплуа. После этого съездили вместе с Олегом Владимировичем поужинать. Сейчас 
мы до сих пор на связи.
–	Приставка	«и.о.»	для	вас	на	что-то	влияет?
– Для меня – нет. Может, для игроков на что-то влияет. Не могу сказать однозначно. 
Единственное – когда нет этой приставки, значит, есть какая-то определенность и для 
меня, и для игроков. Но на меня она вообще не давит.
–	Нередко	бывает,	что	помощники	уходят	из	клуба	вместе	с	главным	тренером.	С	
Олегом	Браташом	вы	работали	недолго,	но	не	было	ли	таких	мыслей	у	вас?
– Да, такие случаи действительно происходят часто. Например, когда я работал в шта-
бе Дмитрия Квартальнова и мы переходили из одной команды в другую. С Олегом 
Владимировичем мы встретились только здесь. Совместная работа с ним была хоро-
шей, но это, конечно, не та ситуация, которая у нас была с Квартальновым.
–	Фактор	неопределенности	с	будущим	«Лады»	как-то	влиял	на	ваше	решение	
остаться?
– Как я могу бросить команду в такой ситуации? Я коренной тольяттинец, 100% не 
пошел бы на такое. Мы будем биться за будущее команды. Хоккейный бог все рас-
ставит по местам. В конце сезона уже будет необходимо что-то предпринять, чтобы 
таких вопросов больше не возникало.
–	Слова	губернатора	Самарской	области	Вячеслава	Федорищева	о	поддержке	ко-
манды	в	ноябре	восприняли	с	воодушевлением?
– Я присутствовал на той встрече, многое было сказано. К нам в начале января еще 
приезжал вице-губернатор Дмитрий Яковлев и сказал, что с командой все будет хо-
рошо, спонсоров ищут, «Лада» будет в приоритете, команду не бросят. Это последнее, 
что мы слышали из правительства области.
–	Как	тольяттинец	как	отреагировали	на	слухи	о	слиянии	«Лады»	и	АКМ?
– Слава богу, слухи остались слухами. Команде предлагали хорошие деньги, что-
бы остаться на плаву. От этого и отталкивалось предыдущее руководство. Первые 
разговоры пошли еще в мае, когда я подписывал контракт. Клубу были готовы дать 
определенные деньги, которых не хватало для бюджета. Но потом, видимо, повли-
яло общественное мнение. Все-таки «Лада» – заслуженная команда с традициями 
и амбициями, многое привнесла в советский и российский хоккей. Это возможное 
слияние, изменение статуса клуба, логотипа, названия вызвало отторжение в болель-
щицкой среде. Думаю, это и повлияло на окончательное решение.
–	С	какими	чувствами	наблюдали	за	тем,	что	происходило	с	клубом	в	последнее	
десятилетие?
– Я играл в «Ладе» в начале 1990-х, когда здесь все гремело. Помню отношение жите-
лей города к хоккеистам – нас везде узнавали, просили автографы, практически носи-
ли команду на руках. Мне это очень хорошо знакомо и близко, как бы далеко ни было. 
Болельщики до сих пор вспоминают времена Цыгурова, Воробьева, когда команда 
гремела на российском и международном уровнях. Это клуб с большими регалиями. 
Ясно, что вылет в ВХЛ – из-за проблем сначала с ареной, затем с финансированием – 
не дает вистов команде. Это сильно бьет по имиджу клуба, по городу, по болельщикам. 
Очень серьезный удар. Наш город хоть и большой для такого, у которого нет статуса 
регионального центра, но мест, куда можно сходить, не так много. Для Тольятти матчи 
«Лады» всегда были как праздник. Арена – то место, куда можно прийти с семьей и 
поболеть всей душой, зарядиться эмоциями. Это очень важно для жителей, которые 
до этого отработали на том же «АВТОВАЗе». Для них это родная команда. А когда ее 
перемещают то вверх, то вниз, ничего хорошего для болельщиков это не приносит.
–	Обращали	ли	внимание	на	конфликт	болельщиков	с	предыдущим	руководством	
клуба?
– Слышал какие-то отголоски, но только недавно мне об этом рассказал болельщик, 
который поддерживает команду с 1996 года. Я не был здесь 27 лет, ни разу не был в 
Тольятти на хоккее за это время. Как болеет седьмой сектор, я не знал. В медиапро-
странстве все равно периодически что-то проскакивало, а сейчас, уже после возвра-
щения фанатов, я понял, что такое седьмой сектор.
–	Насколько	почувствовали	разницу?
– Я до возвращения седьмого сектора успел удивиться, что у нас нет такой мощной 
поддержки ультрас. Везде такое есть, а у нас не было. Это сердце стадиона, от пульса-
ции которого и создается атмосфера.

Полную версию интервью читайте на официальных информационных ресурсах клуба.

Вафин
Карим

защитник
61

14.02.2004 | 178 см | 81 кг

Алтыбармакян 
Андрей

нападающий
84

04.08.1998 | 180 см | 91 кг

ДЛЯ ТОЛЬЯТТИ МАТЧИ «ЛАДЫ» 
ВСЕГДА БЫЛИ КАК ПРАЗДНИК

Прошлой весной воспитанник тольяттинского хоккея Па-
вел Зубов спустя 27 лет вернулся в родной клуб, с которым 
дважды становился чемпионом России. Поначалу он занимал 
должность старшего тренера, после отставки Браташа стал и.о. 
главного тренера, а в начале февраля избавился от статуса 
«исполняющий обязанности».

1	 февраля,	 за	 несколько	 дней	 до	 утверждения	 в	 качестве	 главного	 тренера	
«Лады»,	Павел	Владимирович	дал	большое	эксклюзивное	интервью	корреспон-
денту	 «Чемпионата».	 В	 большом	 разговоре	 наставник	 тольяттинцев	 поделился	
эмоциями	от	долгожданного	возвращения	в	родной	город,	высказался	о	несосто-
явшемся	слиянии	«Лады»	с	АКМ,	а	также	пообещал	биться	за	будущее	команды.

Павел Зубов:

Черников
Егор

нападающий
19

09.12.2002 | 192 см | 93 кг


